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非法闖無人區 網友斥太任性
3「驢友」徒步進羌塘無人區 1人失聯50天被找回
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事實上，此類事件並非首次發
生，2017年徒步進入羌塘無人

區的劉銀川，就在環境惡劣的羌塘中
失去了聯繫，至今杳無音訊。

非法穿越者近年增
據內地媒體報道，西藏安多縣自然
資源局局長拉巴表示，近幾年穿越無
人區的人數逐步增多。去年，該縣
10個保護站共發現20多起非法穿越
行為，基本都給予5,000元罰款的頂
格處罰。而很多人卻明知故犯，即使
在穿越途中看到公告、警示和標語，
也未停下非法穿越的腳步。
今年3月，「90後」杭州青年馮浩與

女友林夕、徒步愛好者李志森組隊進
入中國四大無人區之一的羌塘無人區
進行徒步穿越。10天後，馮浩獨自離
隊後失聯。馮浩失聯33天後，李志
森、林夕順利走出無人區，向警方報
警。5月5日，失聯50多天的馮浩在
烏蘭烏拉湖東側被搜救隊平安找到。

馮林二人曾拒認錯
對於馮浩等三人的非法行為，安多
縣森林公安局於7日發佈消息稱，馮
浩、林夕、李志森三人無視《中華人
民共和國自然保護區條例》和《關於

禁止在可可西里、阿爾金山、羌塘國
家級自然保護區進行非法穿越活動的
公告》、西藏自治區林業廳《關於禁
止在羌塘國家級自然保護區組織非法
穿越活動的公告》等法律法規，進行
非法穿越，該局依法對以上三人分別
處以罰款5,000元的行政處理。當
時，馮浩、林夕明知非法穿越行為違
法，但拒絕認錯，拒絕接受處罰決
定。李志森則表示接受處罰並承認錯
誤，並向社會公開致歉。
據《錢江晚報》報道，昨日下午4
時，馮浩和林夕在安多縣森林公安局
繳納罰款。馮浩承認自己違法穿越的
事實，穿越結束後也已經意識到錯
誤，並表示今後不會再非法穿越國家
自然保護區。此前網傳他不認可罰款
數額，主要在於一時無法湊齊罰款。

羌塘生態極需保護
另外，相關部門還呼籲全社會不要

盲目穿越無人區。羌塘無人區生態極
為脆弱，擅自穿越會對生態造成極大
破壞，嚴重影響野生動物的遷徙和生
存，且保護區海拔高、氣候惡劣、攻
擊性極強的大型野生動物活動頻繁，
望全社會各界共同拒絕和抵制非法穿
越無人區的行為。

香港文匯報

訊（記者 江鑫

嫻 北京報道）

近日，內地青年「驢友」馮浩、

林夕（化名）、李志森三人非法

穿越西藏自治區羌塘國家級

自然保護區（下稱羌塘無人

區），其中馮浩單獨行動失聯

50天的行為引爆輿論。西藏

安多縣森林公安局開出了每

人5,000元（人民幣，下同）的

頂格罰單。三人均已繳納了罰

款。對此，網友們紛紛指責稱

非法穿越太任性，是對自己和

他人生命的極不負責以及對

公共資源的極大浪費，應加重

處罰，以儆效尤。

中國有四大
無人區，分別
是羅布泊、阿
爾金、可可西
里、羌塘；其

中羌塘是最大的無人區，也
是羌塘自然保護區所在地，
總面積近30萬平方公里，平
均海拔5,000米以上。羌塘保
護區分佈在西藏那曲和阿里
地區雙湖、尼瑪、改則等7個
縣，是全世界最大的野生動
物「樂園」。
西藏北部的高原在藏語中

稱為羌塘。它以獨特的地
理、海拔及氣候條件形成了
全世界獨一無二的高寒生物
多樣性，被譽為「高寒生物
種質資源庫」。羌塘的大片
地區之所以會成為「無人
區」或是「生命禁區」，是
因為高寒缺氧、交通不便，
人類無法在這裡定居，但這
裡卻生活着青藏高原獨有的
瀕危野生動物。其中，藏野
驢、藏羚羊和野犛牛被稱為
羌塘的「三大家族」。
羌塘保護區在保障國家淡

水資源安全和維護氣候方面
也具有重大意義。此外，與
南極、北極同屬地球三大冰

原的、陸地上最大的冰原普若崗日就
在羌塘自然保護區內。其作為中國25
處國家重點生態功能區之一，是藏西
北羌塘高原荒漠生態功能區的主體，
是國家生態安全屏障的重要組成部
分。

■香港文匯報記者江鑫嫻 北京報道
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馮浩、林夕、李志森3人因非法徒
步穿越羌塘無人區被西藏當地公安
部門處以每人5,000元人民幣的行政
處罰，但馮浩與林夕一度不肯認

罰，態度強硬，為此他們受到了社會各界的強烈譴
責。

據當地有關部門的介紹，此類事件並非個案，每
年都能查處多宗，林夕和李志森也不是第一次穿越
無人區。甚至在一些戶外網站上，還有不少網友為
他們的穿越成功點讚。可見，很多「驢友」並沒有
意識到這是違法行為。

其實早在2015年，青海可可西里、西藏羌塘、新
疆阿爾金山三大保護區就發過公告，嚴禁在羌塘進
行非法穿越活動，嚴禁通過羌塘向阿爾金山、可可
西里進行非法穿越活動，對涉及保護區的違法違規

行為將依法嚴肅查處。2017年，三大保護區再次強
調，禁止一切單位或個人隨意進入保護區開展非法
穿越活動。

為什麼？因為羌塘不但是青藏高原珍稀瀕危野生
動物基因庫，還是生態脆弱性、敏感性的典型代
表；一旦遭到破壞，極易引起大面積草場退化或造
成大面積土地沙化，將會對中國乃至北半球的生態
安全構成威脅。

不顧生態代價的所謂挑戰極限是自私的。對於這樣
的冒險者，依法嚴懲是必要的。人類需要冒險精神，
但冒險要有底線——那便是對大自然的敬畏之心。

另外，在羌塘進行任何形式的穿越，都具有相當大
的危險性；其惡劣的環境曾導致很多人有去無回。因
此，遵守法律、尊敬自然，也是在對社會、親人和自
己負責。 ■香港文匯報記者 江鑫嫻 北京報道

對自然要有敬畏之心

■■羌塘的藏羚羊羌塘的藏羚羊。。
網上圖片網上圖片

■■阿里日土縣森林阿里日土縣森林
公安樹立了禁入羌公安樹立了禁入羌
塘國家自然保護區塘國家自然保護區
標識牌標識牌。。 網上圖片網上圖片

■三名青年非法徒步穿越羌塘
無人區。圖為馮浩在失聯50
天後被找到。 網上圖片

劉結一會見王金平
共提「九二共識」

中方：堅決反對美通過《台灣保證法》
抨美粗暴干涉中國內政 促白宮妥處涉台問題
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「老師，你們台灣
寫 繁 體 字 會 不 會 很
累？」課堂上，面對學
生的提問，王孟筠認真
回答道：「繁體字是中

國字，你的長輩小時候也用過，這不是
台灣的，是我們兩岸共有的。」

兩岸論壇結識內地生
活潑直爽的王孟筠是位「80後」台

灣籍教師，目前任教於廣西師範大學政
治與公共管理學院政治學系。

「博士畢業前一個月，我在第四屆
兩岸學子論壇上認識的一位廣西師範
大學的研究生邀請我來學校玩，我不
經意間在學校官網看到了招聘通知，
就抱着試試看的態度投了簡歷。」經
過面試，王孟筠成為學校首個台灣籍
教師。

返台兩個鐘「非常方便」
王孟筠能順利來到廣西就業也正因趕

上了好時候。2017年5月，大陸在已開
放福建、江蘇等6省市基礎上，新增北
京、河北、山東、廣東、廣西、海南6
省區市為開放台灣居民在大陸事業單位
就業試點地區。同年7月，王孟筠在台
灣東海大學博士畢業，正巧需要找工
作。

「我家住在台南，從廣西坐飛機回家
不到兩小時，非常方便。」王孟筠很快
就適應了廣西生活。

「台灣和大陸大學授課方式多少不太
一樣，學校卻並沒有限制我，讓我能以
自己喜愛的方式講課。」在廣西的工作
讓她找到了認同感與歸屬感。

現成台青「登陸」聯絡人
王孟筠在廣西工作的故事傳到了台灣

朋友耳中，2018年，廣西提出80條措
施為推動台企台胞在廣西享有同等待遇
提供政策保障後，她收到不少來自台灣
朋友的諮詢。

目前就職於玉林師範學院的潘柏年也
正是之前的諮詢者之一。「台灣高校趨
於飽和，博士畢業後7年我都沒有找到
穩定教職工作，來了廣西以後發現，大
陸教師和台灣教師待遇差別不大，並且
我有了更多時間和空間做科研。」潘柏
年說。

致力於兩岸交流的王孟筠在今年獲
得廣西「三八紅旗手」榮譽稱號，成
為第一個在廣西獲此榮譽的台灣同
胞。

她說，希望能以自己的經驗帶給台灣
青年更多鼓勵，也期待更多台灣青年能
在大陸找到築夢的舞台。

■新華社

香港文匯報訊 據新華社報道，中
共中央台辦、國務院台辦主任劉結
一昨日在廈門會見了來閩祭祖的台灣王
氏宗親會榮譽理事長王金平一行。
劉結一表示，兩岸同胞同根同源、同
文同種，是血脈相連的一家人。兩岸中
國人應共擔民族大義、順應歷史大勢，
堅持「九二共識」，堅決反對「台
獨」，共同推動兩岸關係和平發展、推

進祖國和平統一進程，共創中華民族偉
大復興的美好未來。
王金平表示，兩岸同胞都是中華
民族的一分子，中華兒女同心一家
親。「九二共識」為兩岸關係和平
穩定奠定了堅實基礎，「台獨」根
本行不通。兩岸同胞應與時俱進，
共同推動兩岸關係和平發展、致力
於中華民族繁榮昌盛。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）據報道，美國聯邦眾議院

當地時間7日通過《2019年台灣保證法》與「重新確認美國對台及

對執行台灣關係法承諾」決議案。對此，中國外交部發言人耿爽在8

日的例行記者會上回應指出，有關法案嚴重違反一個中國原則和中

美三個聯合公報的規定，是對中國內政的粗暴干涉，中方對此堅決

反對，並已經向美方提出了嚴正交涉。

耿爽強調，我們敦促美方恪守一個中
國原則和中美三個聯合公報的規

定，阻止美國國會審議推進相關的法
案，妥善地處理涉台問題，以免嚴重損
害中美重要領域的合作和台海的和平穩
定。

台網友：美視台為提款機
上述通過的《台灣保證法》要求美國
對台軍售常態化以及重啟台美貿易協定
會談，並敦促美國國務卿檢視對台交往
準則，向國會提交檢討結果及「台灣旅
行法」執行情形報告。對此，蔡英文在8
日面對媒體時難掩興奮之態，稱台美關
係密切與友好。
值得一提的是，美國國會眾議院7日

通過《台灣保證法》時，格外強調「台
灣是美國自由開放印太戰略的重要部

分，因此對台軍售應該要成為常態，尤
其應協助台灣發展及整合不對稱戰
力」。其中，該法案中還有「美國敦促
台灣增加『國防預算』」一項被台媒
「隱藏」起來的條款。有台灣網友認
為，這就是軍售借口而已，「美國把台
灣當提款機，不是保證協防台灣，是保
證賺台灣的錢。」

專家：勢加劇台海緊張
對此，北京聯合大學台灣研究院兩岸

關係研究所所長朱松嶺對香港文匯報表
示，美國眾議院最新通過的兩法案，是
對中國內政的嚴重干涉，是對台海問題
導向的嚴重誤導，同時也是對島內「台
獨」勢力的撐腰打氣。
朱松嶺提醒指出，美國眾議院在中美

貿易談判的關鍵時刻，在台灣島內、尤

其是民進黨進行初選的重要時機，通過
這兩個方案，應該有其戰略上的考量。
「美國將在5月的香格里拉會談中，

確定其印太戰略的重要內容。」他說，

「此時通過兩個涉台法案，無疑是對其
印太戰略的落實。」他強調，美國對台
灣在印太戰略中地位的重新審視，必將
加劇台海地區的緊張和動盪。

 &

■■55月月88日日，，中共中央台辦中共中央台辦、、國務院台辦主任劉國務院台辦主任劉
結一在廈門會見了來閩祭祖的台灣王氏宗親會結一在廈門會見了來閩祭祖的台灣王氏宗親會
榮譽理事長王金平一行榮譽理事長王金平一行。。 中新社中新社

■美國聯邦眾議院（圖）當地時間7日通過《2019年台灣保證法》，中方隨即表示
堅決反對。 資料圖片


